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Protokoll der Frühjahrsversammlung am 07. März 2010 
im Gersprenzhalle Münster 

 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den LV –und den Vorsitzenden des ausrichtenden 
Vereins . 

2. Ehrungen 
3. Bekanntgabe und Genehmigung der Tagesordnung 
4. Neuaufnahmen und Austritte 
5. Ehrung der im letzten Halbjahr verstorbenen Mitglieder 
6. Feststellung der anwesenden Delegierten / Beschlussfähigkeit 
7. Genehmigung des Protokolls der Halbjahresversammlung vom 25. September 2009 in 

Mainz-Laubenheim 
8. Aussprache über: 

a) LV Schau in Mainz-Laubenheim 
b) Deutsche Meisterschaft in Bad Salzuflen 

9. Geschäftsbericht des LV-Vorsitzenden  
10. Bericht des LV Kassierers, Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes für 

das Geschäftsjahr 2009 
11. Ersatzwahl zum Vorstand im Bereich MCE 
12. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2010 
13. Behandlung neuer Anträge:  

a) verbandsinterne Anträge 
b) Anträge an den DKB 

14. Verschiedenes und Schlusswort 
 
 
Zu 1.  
 
Um 9:10 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper die Versammlung und bedankt sich beim 
Verein Münster für die Bereitstellung des Raum und die freundliche Bewirtung. Herr Walter Blank, 
Bürgermeister von Münster, begrüßt die anwesenden Delegierten und wünscht der Versammlung einen 
angenehmen Verlauf. Danach begrüßt der Vorsitzende des gastgebenden Vereins Herr Willi Kreher die 
Versammlung.  
 
Zu 2.  
 
Es erfolgt die Verlesung von den Mitgliedern, deren Vereine die Ausstellungserfolge beim 
Landesverband eingereicht haben. 
 

Herzlichen Glückwunsch den Siegern und Platzierten 
 
Die besondere Ehrung geht nachträglich an unser Mitglied Otto Fischer. Wegen Krankheit während der 
LV-Schau wurde die Ehrung nun in der Hauptversammlung vorgenommen. 
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Zu 3. 
 
Als Änderung der Tagesordnung wurde der zusätzliche Punkt „Ersatzwahl zum Vorstand“ wurde 
einstimmig angenommen. 
 
Zu 4. 
 
Der Verein 54 wurde im Jahr 2009 aufgelöst.  
 
Zu 5. 
 
Im letzten halben Jahr ist Herr Bruno Knöll verstorben. In einer Schweigeminute wird ihm und den 
weiteren verstorbenen Mitgliedern des Verbandes gedacht.  
 
Zu 6. 
 
Ausgegeben wurden folgende Stimmkarten: 

 
6 gelbe,  
49 rote,  
13 blaue und  
22 grüne.  

 
Anwesend sind 26 Vereine, die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Zu 7. 
 
Das Protokoll wird von der Herbstversammlung einstimmig angenommen. 
 
Zu 8a. 
 
Aussprache der Ausstellung in Mainz-Laubenheim. Der Eindruck des Vorstandes ist positiv. Die 
Betreuung der Vögel war hervorragend. Danke an den austragenden Verein für die souveräne 
Austragung der Ausstellung. Die Siegerehrung war in einem sehr schönen Rahmen vorgenommen 
worden. Die musikalische Einlage ist von den Mitgliedern sehr positiv angenommen worden. Der Verein 
Mainz-Laubenheim hat Preisrichter aus Bayern kommen lassen, und hat die einzelnen Rassen 
bestimmten Preisrichtern zugeordnet. Die Gloster zum Beispiel wurden komplett von einem Richter 
gewertet. Das hatte den Vorteil, dass nur ein Preisrichter für die Beurteilung des Vögel verantwortlich 
war und alle Vögel der Rasse ein gleichmäßige Beurteilung bekommen haben. Der Verein hat alles 
dafür getan und sich entsprechend in Unkosten gestürzt, den Kriterien gerecht zu werden. Hier dem 
Verein noch mal herzliches Dankeschön für die Ausrichtung der Ausstellung. 
 
Zu 8b. 
 
Aussprache der Deutschen Meisterschaft in Bad Salzuflen. Die Wetterbedingungen haben einige 
Züchter davon abgehalten auf die Ausstellung zu fahren. Wenn Sie auf die Deutsche Meisterschaft 
gefahren sind, haben Sie leider mehr auf der Autobahn zugebracht wie auf der Ausstellung. Das 
Hauptproblem der Deutsche Meisterschaft ist der Austragungsort der Meisterschaft. Zudem wird es 
verdammt schwierig durch die Naturschutzverbände. Diese möchten am liebsten Ausstellungen in dieser 
Größenordnung untersagen. Die Veterinärbehörde war der ständige Begleiter der Ausstellung und hat 
nichts negatives zu beanstanden. Leider stand auf der Deutschen Meisterschaft bei den Glostern, ein 
Stamm, der nicht in diese Schauklasse gehörte. Der Preisrichter scheute sich leider diesen Stamm 
außer Konkurrenz zu stellen.  
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Zu 9. 
 
Wie in jedem Jahr möchte der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper zu den Aktivitäten des 
Gesamtvorstandes kurz Stellung nehmen. Dies ist die Rückschau auf die Gesamtleistung aller 
Vorstandsmitglieder. Es ist die Aufgabe eines 1. Vorsitzenden die Interessen aller Fachgruppen im Auge 
zu behalten und die Fachgruppenvorsitzenden in ihrer Aufgabe zu unterstützen. Dies war mit diesem 
Vorstand in den vergangenen Jahren eine leichte Aufgabe – der Vorstand arbeitet konstruktiv mit guten 
und möglichen Ergebnissen zusammen. Dafür der Dank des 1. Vorsitzenden an die Vorstandskollegen.  
 
Im letzten Jahr hatten wir 3 Vorstandssitzungen, der Vorstand hat an allen DKB Tagungen 
teilgenommen und die Interessen des LV vertreten. Nach wie vor trägt auch der Vorstand mit seinen 
Kosten sparenden Verhalten dazu bei, dass die Finanzen des LV gesund bleiben. 
 
Die LV-Schau durften wir im letzten Jahr in Mainz-Laubenheim veranstalten. Ein besonderer Dank hier 
an den Mainzer Verein, die sich mit viel Geduld und Ausdauer der Ausrichtung des Vereins gewidmet 
haben.  
 
In den letzten Versammlungen haben wir schon öfter darüber gesprochen die DM in unserem Verband 
vorzunehmen. Wir haben Kontakte zu der Mainzer Messegesellschaft aufgenommen. Die 
Räumlichkeiten sind schon besichtigt und erste Angebote eingegangen. Das Angebot liegt über dem, 
was der DKB gewohnt ist. Allerdings ist hier noch nicht zu Ende verhandelt. Das Interesse von Seiten 
des DKB besteht, allerdings hat er noch keinen Ortstermin wahrgenommen. Ein Termin ist ins Auge 
genommen worden: Januar 2013. In der Herbstversammlung kann hierüber abschließend diskutiert 
werden. Der LV-Vorstand hält es weiterhin realistisch die Sache weiter zu verfolgen.  
 
Zur Mitgliederentwicklung wird im Kassenbericht von Heinz Mayer noch einiges zu hören sein. Vorweg 
genommen, wir können weiterhin zufrieden sein und wir haben uns nicht der Talfahrt der anderen 
Verbände angeschlossen.  
 
Manches Mal ist es für den LV-Vorstand nicht erkennbar, welche Bedürfnisse in den Vereinen denn 
außer den üblichen Abläufen im Jahr noch bestehen – leider bekommt der Verband wenig bis gar keine 
Rückmeldung. 
 
Heinz Mayer hat mit großem Aufwand Jahresbücher aufgelegt, aber leider stoßen wir nur auf sehr wenig 
Resonanz. Die Nachfrage ist so gering, so dass der Fortbestand in Frage gestellt ist.  
 
Wenig Resonanz erleben wir leider auch bei der Siegerehrung des Landesverbandes, wenn nicht einmal 
die Preisträger selbst zu dieser Veranstaltung erscheinen. Zu oft haben wir sogar am Ende die Mühe alle 
Ehrenpreise an die Empfänger zu bringen. In Zukunft werden alle nicht abgeholten Ehrenpreise im 
Eigentum des LV verbleiben und fürs Folgejahr umgewidmet werden. 
 
Damit möchte der 1. Vorsitzende Claus-Werber Dapper zum Schluss seiner Ausführungen kommen. 
Sein abschließender Dank gilt nochmals der überaus konstruktiven Mitarbeit der Vereine und ihrer 
Mitglieder sowie seinen Vorstandskollegen. All dies zusammen hat ihm die Leitung des 
Landesverbandes in den vergangenen Jahren zu einer erfreulichen Aufgabe gemacht. 
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Zu 10. 
 
Der Kassierer Heinz Mayer verliest den Kassenbericht des Geschäftsjahres 2009.  
 
 
Es ist schade, dass so wenig Fotobücher abgenommen werden. Von 2007 sind noch 17 Bücher da, von 
2008 ist noch ein Buch da und für 2009 werden nur noch Vorbestellungen angenommen. Diese noch 
vorhandenen Bücher wurden vom LV bezahlt (740,-€). Mitgliederbeiträge in Höhe von ca. 700,- € sind 
erst verspätet eingegangen. Nehmen wir diese Positionen in die Jahresrechnung mit rein und die 
Zahlungen wären ordentlich im Jahr 2009 verbucht worden, dann hätte der Verband ein kleines Plus 
erwirtschaftet.  
 
Es ist schade, dass die Vereine und Personen nicht anwesend sind, die immer negativ dem 
Verband entgegentreten. Auch ist es dieser Personenkreis, der dem Verband viel Arbeit bringt. 
Ringbestellungen werden nur noch an den DKB bzw. Ringhersteller weiter geleitet, wenn der 
DKB-Beitrag beim Verband (Heinz Mayer) vorliegt. Ist der Beitrag nicht gebucht, bleibt die 
Ringbestellung liegen. Es wird hier keine Ausnahme mehr geben. 
 
Rainer Schrauth trägt den Bericht der Kassenprüfung vor. Dieter Wirges (entschuldigt) und er haben die 
Kasse bei Heinz Mayer geprüft. Die Kassenprüfer bescheinigen Heinz Mayer eine akribische und 
genaue Kassenführung. Alle Fragen wurden ausführlich und plausibel erläutert. Die Kassenprüfer 
beantragen die Entlastung des Vorstandes und des Kassierers, welcher die Versammlung einstimmig 
zustimmt.  
 
Zu 11. 
 
Siegfried Vor hat sich entschlossen sein Amt Obmann MCE zur Verfügung zu stellen. Nach 28 Jahren 
Vorstandsarbeit hat sich für ihn die Chance ergeben einen Nachfolger zu bekommen. Es hat in der 
Chronik kaum ein Vorstandsmitglied gegeben, der auf so viele Jahre Vorstandsarbeit zurückblicken 
kann. 11 Jahre 2. Vorsitzender und 17 Jahre Obmann sind eine lange, abwechslungsreiche und sehr 
ereignisreiche Zeit. Unser Dank gilt ihm von ganzen Herzen.  
 
Für die verbleibende Zeit von 3 Jahren der Wahlperiode ist Rainer Schrauth vorgeschlagen. Die 
Fachgruppe MCE stimmt einstimmig dafür und Rainer Schrauth nimmt die Wahl an. 
 
Zu 12. 
 
Als Kassenprüfer scheidet in diesem Jahr Dieter Wirges nach 2 Jahren aus und Rainer Schrauth als 
Vorstandsmitglied darf die Kasse nicht weiter prüfen. Als Kassenprüfer für das Jahr 2010 werden Uwe 
Noll und Dieter Braun vorgeschlagen, was die Versammlung auch einstimmig annimmt.  
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Zu 13a. 
 
Es liegen keine Anträge an den DKB vor. 
 
Zu 13b. 
 
Es liegen keine Anträge an den Verband vor. 
 
Zu 14. 
 

� Der Umgang mit Vögeln, die auf der LV-Schau nicht mit den richtigen Ringen (statt 2,7 
wurden 3,0) beringt waren. Darüber hinaus waren nicht die Ringe des BNA aufgezogen. Es 
wird hier kein Antrag bzgl. der Ringgröße gestellt, da vor 2 Jahren schon ein Antrag gestellt 
und er abgelehnt wurde. Es wäre ein inhaltsgleichen Antrag und der kann erst nach 3 Jahren 
wieder gestellt werden. Das betroffene Mitglied, der bei der LV-Schau betroffen war, ist aus 
dem Verband ausgetreten, da er auch nicht gewillt ist die Ringgröße „korrekt“ aufzuziehen.  

 
� Ringbestellungen für 2011 ruhen im gesamten September bzgl. der Abwesenheit von Heinz 

Mayer. Ringbestellungen werden bis 31. August vergeschickt. Es werden keine Bestellungen 
mit offenen Ringe weiter geleitet.  

 
� In diesem Jahr werden die ersten Ringlieferungen ab 15. November, 2011 zum 01. 

Dezember und 2012 zum 15. Dezember und ab 2013 zum 01. Januar ausgeliefert. 
 

� Im Jahr 2010 ist die LV-Schau in Groß-Zimmern, aber ab nächstes Jahr steht noch kein 
Verein fest. Es steht zwar ein Interessent fürs Jahr 2011 in den Startlöchern, aber noch ist 
nichts entschieden.  

 
� Am 19. September 2010 ist die Herbstversammlung in Groß-Zimmern. Eine Einladung geht 

rechtzeitig an die Vereine raus. 
 

� Eingeladen sind Preisrichter aus dem Saarland und dem Verband 10 für die Sparte FPMC. 
Die Exotenpreisrichter kommen aus dem LV02.  

 
� Aussteller, die nicht Mitglied im Landesverband sind, können nicht an der 

Landesverbandsausstellung teilnehmen. 
 

� Die Anmeldebögen für die LV-Ausstellung werden noch einmal komplett überarbeitet. Es 
waren einige Fehler und Ungereimtheiten entstanden, die aber erkannt wurden und schon 
beseitigt wurden. 

 
Um 11:55 Uhr schließt der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper die Versammlung und wünscht allen 
eine gute Heimfahrt. 
 
 

    
1. Schriftführerin    1. Vorsitzender 


